

第4回学習会 提案文づくり進行中！

2025年10月19日（日）

滋賀県
子ども県議会
事務局発行 / No.7



提案文づくりが大きく前進しました！

子ども議員たちはこの日、本番に向けて提案文づくりに集中して取り組みました。これまで別々に進めていたグループが合流する場面もあり、最初は戸惑いも見られましたが、意見を共有するうちに理解が深まり、少しづつスムーズに作業が進行しました。「まとめ方が難しかったけれど、最後は書きやすくなった」「途中からスルスル進んだ」など、子どもたちの中からは成長を実感する声が多く聞かれました。



提案文づくりが本格化！

子どもたちは、自分たちの体験や調べたことを踏まえて、滋賀の未来をより良くするための提案内容を言葉にしていきました。「まだ足りないところがあるので、持ち帰って完成させたい」「より現実的で不安の少ない提案にしたい」「自分が書く部分のイメージが固まった」「みんなにすごいと思ってもらえる提案文にしたい」といった内容の精度を上げるため、根拠を調べ直したり、アンケート結果を見直したりと、地道な作業にも向き合いました。防災、働き方、観光、通信制学校、児童館、スポーツイベントなど、各チームのテーマは多様。それぞれの切り口で、地域の未来に必要なアイデアを磨いています。

協力しながら、より良い文章へ

仲間と意見を出し合い、時には修正しながら、一つの提案文を作り上げていく姿が印象的でした。「意見が混ざって難しかったけど、最後は話しやすくなった」「いろんな人に助けてもらえた」「お友達の意見も反映できてよかったです」自分の考えだけでなく、他者の意見を取り入れ、説得力のある文章を目指す姿勢が光りました。子どもたちは次回に向け、明確な目標を掲げています。

- ・次で完成させる！
- ・より説得力のある内容にする
- ・絵や資料も仕上げたい（びわこ戦隊チームの声）
- ・本番で自信を持って提案できるようにする

という声からは、全力で取り組んだ充実感が伝わってきました。次回は提案文の完成と発表に向け、さらに磨きをかける時間となります。

